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ИТОГИ 2014. ОДИНЦОВСКИЙ РАЙОН. 
 

В прошедшем году мы поставили перед собой амбициозную задачу: сделать 
Одинцовский район — районом №1 в регионе-лидере. Это значит, что мы должны стать 
лучшими во всём, будь то экономика, качество городской среды, экология или уровень 
образования и медицины.  

Способны ли мы на достижение столь высоких результатов? Новая команда 
районной власти ответила на этот вопрос утвердительно: да, способны. У Одинцовского 
района есть всё необходимое, чтобы сделать качественный рывок. Поддержкой жителей и 
губернатора Московской области мы заручились. Дело — за реализацией.  

С самого начала 2014 года мы направили все силы на обеспечение интенсивных 
перемен к лучшему. Прошедший год стал годом мобилизации ресурсов и «разгона» 
мощностей. Снижать набранный темп мы не собираемся.  

 
НОВЫЕ ПРИНЦИПЫ РАБОТЫ МЕСТНОЙ ВЛАСТИ 

 
Власть в Одинцовском районе становится открытой. В этом году принято новое 

Положение о порядке проведения публичных слушаний, которое снимает все 
искусственные ограничения для участников и устанавливает удобное для жителей место и 
время их проведения. Публичные слушания стали действительно публичными.  

Во всех поселениях открыты общественные приемные, работает электронная почта 
главы района, переформатирована районная Общественная палата. Как результат — в 2014 
году глава района стал победителем Всероссийского конкурса «Открытый 
муниципалитет».  

С октября проводятся Муниципальные советы при главе района с участием 
общественности. На них обсуждаются проблемы территорий, предложения по «точкам 
роста» каждого поселения. 

Администрация района и администрации поселений работают одной командой и 
вместе несут ответственность за всё, что происходит. Ситуации, когда один 
муниципалитет противостоит другому, «футболит» пришедших с проблемами жителей по 
ведомствам — больше невозможны. Распространённая отговорка «это не наши 
полномочия» также стала невозможна для чиновника. 

Власть становится моложе. Так, средний возраст сотрудников администрации 
Одинцовского района снизился с 40 до 37 лет. В целом по району наблюдается 
аналогичная тенденция — средний возраст сотрудников всех муниципалитетов 
уменьшается. 

Работа местных администраций оптимизируется. Количество муниципальных 
служащих в Одинцовском районе за год уменьшилось на 5,3%. Тенденция сокращения 

  



чиновников будет продолжена и в дальнейшем, сэкономленные деньги направятся на 
социальные программы.  

В конце декабря в Одинцово открыт ультрасовременный Многофункциональный 
центр предоставления госуслуг «Мои документы». Теперь жители района могут получить 
необходимые услуги в режиме «одного окна» в удобном месте — в пяти минутах ходьбы 
от железнодорожной станции Одинцово.    

Ещё одно преимущество МФЦ — отсутствие прямого контакта граждан с 
чиновниками, принимающими решения. Это позволяет исключить возможные 
коррупционные действия.  

 
ЗЕМЛЯ ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ 

 
В 2014 году администрацией Одинцовского района было запланировано 

обеспечение земельными участками всех многодетных семей, состоящих на учёте. Это 691 
семья, которой необходимо 69 га свободной земли. В решении этого вопроса возникли 
сложности. 

Большинство многодетных семей (84%) отказались от приобретения участков в 
других районах Подмосковья.  

На территории Одинцовского района был сформирован земельный участок 
площадью 119 га, расположенный в районе деревни Фуньково (Сватово). 

В связи с тем, что этот участок был расположен на территории двух районов — 
Одинцовского и Истринского — сроки его оформления и передачи в муниципальную 
собственность сдвинулись. Районные власти смогут обеспечить их передачу многодетным 
семьям только после получения прав на землю.  

Данная проблема остаётся в фокусе внимания администрации Одинцовского района. 
Мы приложим все усилия, чтобы решить её в 2015 году.  

 
РЕШЕНИЕ ПРОБЛЕМЫ «ДОЛГОСТРОЕВ» 

 
В 2014 году мы существенно продвинулись в решении проблемы с «долгостроями», 

которая является одной из самых сложных и требует исключительно взвешенных и 
эффективных решений. Два из трёх объектов, признанных «проблемными», завершены и 
введены в эксплуатацию.  

Жилой дом в Голицыно на 496 квартир начал строиться ещё в 2005 году, однако из-
за проблем застройщика стройка была остановлена. В июле 2014 года объект признан 
«проблемным», после чего администрацией района совместно с Министерством 
строительного комплекса Московской области разработан план мероприятий, 
направленный на скорейшее завершение строительства.  

Минимизированы технические условия и принято решение Совета депутатов, 
которым предусмотрен перенос части обязательств застройщика из действующего 
контракта на другой. Это позволило инвестору возобновить финансирование и завершить 
строительство жилого дома. Объект введен в эксплуатацию 19 ноября 2014 года.  

Второй объект — жилой комплекс «Горки-Фаворит» на 486 квартир в посёлке 
Горки-10. Его возведение также началось в 2005 году, но через четыре года было 
приостановлено. Финансовая несостоятельность застройщика привела к тому, что 
строительство объекта и обеспечение его инженерной инфраструктурой не велось почти 5 
лет. 

  



В июне 2014 года объект признан «проблемным» после чего, так же, как и в первом 
случае, была разработана «дорожная карта», которая позволила сдвинуть дело с мёртвой 
точки.  

В связи с невозможностью прежнего застройщика закончить объект, был найден 
новый инвестор, а в качестве технического заказчика выступило наше муниципальное 
предприятие «Капстрой».  

Привлечение внебюджетных средств и грамотное управление процессом позволило 
в кратчайшие сроки не только завершить строительство, подключить дом к 
коммуникациям, но и устранить ошибки прежнего застройщика. Жилой комплекс введён в 
эксплуатацию 26 декабря 2014 года. 

Благодаря оперативному решению этих многолетних проблем, 930 пострадавших 
граждан и соинвесторов смогут оформить право на квартиру, начать проводить там 
ремонт. Ещё 52 семьи получат в этих домах квартиры в рамках предоставления 
муниципального жилья и смогут переехать в новые квартиры с готовым ремонтом. 

Для решения проблемы третьего «долгостроя» в Горках-10 — «Резиденции Горки-
10» — рассматривается вопрос о смене застройщика. 

 
АЛЬБОМЫ НОВОГО ОБЛИКА 

 
Основа сегодняшней градостроительной политики Одинцовского района — альбомы 

нового облика городов и посёлков.  
С мая 2014 года при участии известных урбанистов из Москвы и Санкт-Петербурга 

разрабатывается «Альбом нового облика города Одинцово». На первом этапе был 
проведён глубокий комплексный анализ городской среды: исследованы пешеходные и 
транспортные потоки, изучены уличные пространства, опрошены горожане. Люди на 
улице сами отвечали на вопрос — каким они хотят видеть город? Какой в их понимании 
должна быть комфортная среда? 

На основе этого анализа создаётся стратегический документ, который определит 
векторы развития города на многие годы вперёд. В нём будут описаны не только 
архитектурный облик и принципы благоустройства территорий, но и планы создания 
новых общественных пространств и других точек притяжения жителей, проекты 
обустройства пешеходных зон, будущее транспортной инфраструктуры.  

Впервые за много лет при создании градостроительной стратегии применяются 
современные научные методики, привлекаются сторонние эксперты, массово 
опрашиваются горожане. Такой всесторонний подход позволит избежать досадных 
ошибок в городском проектировании, заложниками которых в последнее время стали 
тысячи одинцовцев, которые зачастую лишены парковочных мест и детских площадок, 
вынуждены часами стоять в пробках и гулять по автомобильным дорогам вместо 
пешеходных.  

Альбом Одинцово станет пилотным проектом. Аналогичные альбомы нового облика 
должны появиться у каждого поселения Одинцовского района.   

 
КОМФОРТНАЯ СРЕДА 

 
Создание комфортной и безопасной среды — приоритет для властей Одинцовского 

района. В 2014 году на обустройство общественных пространств направлены огромные 
силы и средства.   

На благоустройство в прошедшем году муниципалитеты Одинцовского района 
затратили 997 млн. рублей. Эти деньги пошли на ремонт и содержание дорог, оплату 

  



электроэнергии, установку и ремонт малых архитектурных форм, мусорных контейнеров, 
скамеек и урн во дворах. На улицах и площадях высажены цветы, деревья, кустарники. 
Выполнены работы по содержанию и ремонту уличных фонарей, а также памятников, 
кладбищ и мемориалов.    

За год в Одинцовском районе установлено 27 детских площадок. Из них 11 — в 
Одинцово, 5 — в Жаворонковском, 4 — в Захаровском, 3 — в Назарьевском, по 2 — в 
Кубинке и Новоивановском. В следующем году акцент в установке площадок будет 
смещён с города Одинцово в пользу поселений — сбалансированное территориальное 
развитие является одним из основных стратегических принципов новой власти.  

На смену киоскам и палаткам пришли благоустроенные магазины с современным 
оборудованием и большим ассортиментом продовольственных товаров. Демонтировано 86 
несанкционированных торговых точек.  

Рынки района принимают новый современный облик. В 2014 году 5 рынков, не 
соответствующих законодательству, прекратили свою деятельность. Ещё 2 рынка 
готовятся к закрытию.  

 
БЕЗОПАСНОСТЬ ЖИТЕЛЕЙ 

 
Обязательное условие комфортной городской среды — безопасность на улице и в 

доме. В рамках программы «Безопасный город» в Одинцовском районе за год установлено 
318 видеокамер. Результат, к которому мы стремимся, — создать максимально широкую 
сеть видеонаблюдения и контроля, которая охватывала бы все значимые места скопления 
людей. 

Одна из важнейших задач на ближайшие годы, которую начали реализовывать в 
2014 году, — формирование КСЭОН, комплексной системы экстренного оповещения 
населения. Она обеспечит 100-процентный охват жителей района оперативной 
информацией о чрезвычайных ситуациях и происшествиях. В единую сеть сводятся 
сирены, громкоговорители, комплексы перехвата теле- и радиовещания, средства рассылки 
СМС-сообщений и другие системы.  

На протяжении всего прошлого года районные власти совместно с Правительством 
Московской области занимались созданием единой дежурно-диспетчерской службы, 
включённой в систему «112». Совсем скоро любому жителю района при каком-либо 
происшествии достаточно будет набрать эти три простые цифры. На звонок ответит 
квалифицированный оператор, который быстро зафиксирует данные и адресует их в 
соответствующие экстренные службы. Связаться с колл-центром можно будет даже при 
отсутствии сигнала мобильного оператора или сим-карты. При этом у оператора сразу 
отобразится местоположение позвонившего.  

В целом можно констатировать, что благодаря совместной работе с 
правоохранительными органами уровень безопасности растёт. Число зарегистрированных 
преступлений в Одинцовском районе уменьшилось на 10,8%. 

 
ЭКОЛОГИЯ 

 
Одно из важнейших направлений нашей деятельности — экология. Всем 

предприятиям и службам поставлено жёсткое условие: после вырубки одного дерева на его 
месте должны появляться три новых.  

В рамках компенсационного озеленения в 2014 году на территории района высажено 
2300 деревьев и 14000 единиц кустарника. Помимо этого, только на одной массовой акции 

  



«Наш лес. Посади своё дерево» было высажено более 20000 деревьев — рекордное 
единовременное количество посадок.  

В качестве компенсации ущерба за вырубку зеленых насаждений в бюджет района 
поступило 90,02 млн. рублей. 

Не менее важно обеспечить людей чистой и качественной водой. В 2014 году «с 
нуля» построено две станции обезжелезивания — в Шарапово и Лесном городке, ещё одна 
— в Успенском — реконструирована. В результате более 7000 человек получили 
качественную питьевую воду, очищенную от примесей железа. Продолжается 
строительство двух станций в городском поселении Кубинка — в посёлке Сосновка и селе 
Дубки.  

Экология всегда была предметом гордости Одинцовского района, который называют 
«лёгкими» Москвы и Московской области. Наша задача — сделать всё, чтобы сохранить 
уникальную природу района и обеспечить экологическую  
безопасность жителей.  

 
КАЧЕСТВЕННОЕ И ДОСТУПНОЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

 
Одна из самых проблемных областей, с которой столкнулась новая районная власть 

— медицина. Одинцовский район в должной мере не обеспечен больницами и 
поликлиниками, в учреждениях не хватает специалистов. Эти и многие другие проблемы 
заставили новую администрацию с первых дней работы вплотную заняться вопросами 
здравоохранения.  

В 2014 году проведена реконструкция нежилого помещения под размещение 
онкологического отделения поликлиники №2. Завершён капитальный ремонт поликлиники 
в посёлке Летний отдых. 

Завершено строительство гаража Голицынской подстанции скорой помощи. 
Введены в эксплуатацию три новых учреждения здравоохранения — амбулатория 

«Сосны» в Успенском поселении, амбулаторно-поликлиническое отделение в Никольском, 
кабинет врача общей практики в мкр. Новая Трёхгорка.  

Кроме того, открыты три аптеки в учреждениях здравоохранения — в Назарьево, 
Жаворонках и Успенском. Основная задача открытия аптечных пунктов в амбулаторно-
поликлинических учреждениях — максимальное приближение лекарственной помощи 
пациенту.  

Немаловажное направление — реорганизация фельдшерско-акушерских пунктов в 
офисы врачей общей практики. ФАПы Гарь-Покровский и Саввинский после получения 
лицензии начнут работу как офисы врача общей практики.  

Стоит отметить, что с 1 января 2015 года полномочия в сфере здравоохранения 
переданы на региональный уровень. Несмотря на это, районная власть и дальше будет 
способствовать укреплению материально-технической базы и привлечению 
квалифицированных специалистов в учреждения здравоохранения.  

 
ДЕТСКИЕ САДЫ. ЛИКВИДАЦИЯ ОЧЕРЕДИ 

 
В рамках исполнения муниципальной программы и инвестиционных контрактов в 

этом году начали функционировать 8 детских садов на 1270 мест. Из них 2 
муниципальных и 3 частных детских сада в городском поселении Одинцово, по одному 
муниципальному детскому саду в Заречье и Горском, а также частный в Новоивановском.    

  



Кроме них, в 2014 году введены в эксплуатацию 5 детских садов на 950 мест — 
четыре (муниципальных) в Одинцово и один (частный) в Новоивановском. В последнем 
также возведена пристройка к муниципальному детсаду №33 на 80 мест.  

Новые детские сады отвечают современным стандартам. В них есть бассейны, 
музыкальные и физкультурные залы, просторные помещения для игр и занятий с детьми, 
медицинские блоки с процедурными, высокотехнологичные пищеблоки.  

Стоит отметить, что наши новые детсады — это, прежде всего, единое 
здоровьесберегающее пространство. Здесь есть все условия для всестороннего развития 
детей.   

Всего в течение 2014 года выписано 3991 направление в детские сады Одинцовского 
района для детей в возрасте от 2 до 7 лет. Можно констатировать, что очередь за год 
существенно сокращена.  

 
 

ОБЩЕЕ И ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ 
 

В 2014 году введены в эксплуатацию школа на 900 мест в составе комплекса школ в 
Новой Трёхгорке, а также начальная школа на 360 мест в микрорайоне №9 города 
Одинцово. 

Для решения проблемы обучения во вторую смену в 2015 году будет завершена 
реконструкция Зареченской школы на 1000 мест и закончено строительство нового здания 
Лесногородской школы на 1100 мест.    

Образовательные учреждения района получили финансовую поддержку на 
укрепление материально-технической базы в объеме 66,5 млн. рублей. Приобретены 
тренажёры и спортивное оборудование, компьютерная и мультимедийная техника, 
оборудование для создания безбарьерной среды. 

Впервые финансовые средства из бюджетов городских и сельских поселений были 
направлены на ремонт учреждений образования (21 школа, 17 детских садов, детско-
юношеская спортивная школа «Старый городок», детский дом «Благо»), в том числе 
проведен капитальный ремонт Жаворонковской средней школы на сумму 28 млн. рублей. 
Общая сумма вложений по району — 222 ,7 млн. рублей.  

По итогам 2013/2014 учебного года 14 образовательных учреждений района (каждое 
четвёртое) вошли в число учреждений Московской области с высоким уровнем подготовки 
выпускников. Три школы Одинцовского района вошли в рейтинг 100 лучших школ 
региона: Акуловская средняя школа и Одинцовские лицеи №10 и №6. Гимназия ОГУ 
входит в топ-500 лучших школ России.  

В 2014 году в едином государственном экзамене приняли участие 1408 учеников. 
Впервые ЕГЭ по русскому языку сдали все ученики до единого, а по математике — 99,6%. 
В этом году в районе 11 высших результатов ЕГЭ по пяти общеобразовательным 
предметам — русскому языку, математике, истории, физике и химии. 

194 выпускника 11 классов (14%) получили аттестаты с отличием и награждены 
медалью «За особые успехи в учении». Это лучший результат в Московской области. 

На региональном этапе Всероссийской олимпиады школьников обучающиеся 
района заняли 31 призовое место по 17 общеобразовательным предметам. В 
заключительном этапе приняли участие 10 учеников 9-11 классов, двое из них стали в 
итоге победителями. 

В прошедшем году сразу восемь муниципальных образовательных учреждений 
стали победителями различных региональных конкурсов и получили денежные гранты от 
1 до 1,5 млн. рублей на модернизацию образовательного процесса.  

  



Лауреатами премии Президента РФ стали 17 обучающихся района, 67 человек 
награждены стипендией губернатора Подмосковья, ещё 100 — стипендией главы 
Одинцовского района.  

11 учителей Одинцовского района стали победителями конкурса в рамках 
приоритетного национального проекта «Образование» и получили грант губернатора 
Московской области. Три педагога стали лауреатами премии Президента РФ.  

Рост среднегодовой заработной платы учителя за 2014 год составил 8% — с 45 667 
рублей в 2013 году до 49 351 рубля.   

Что касается системы дополнительного образования, то в 2014 году обучающимися 
завоёвано 907 медалей различного достоинства. Одинцовский район занял первое место в 
Спартакиаде школьников Московской области по итогам 2013-2014 учебного года. 

 
ИНТЕГРАЦИЯ ОГУ И МГИМО 

 
В 2014 году запущен исторический процесс интеграции двух вузов — Одинцовского 

гуманитарного университета и Московского государственного института международных 
отношений. Процедура объединения обсуждается на самом высоком уровне, при участии 
губернатора Московской области Андрея Воробьёва, министра иностранных дел России 
Сергея Лаврова и ректора МГИМО Анатолия Торкунова.  

Развитие на базе комплекса ОГУ подразделений МГИМО обеспечит жителей 
Одинцовского района возможностью получения высшего образование в вузе с мировым 
именем. 

 
НОВАЯ КУЛЬТУРНАЯ ПОЛИТИКА 

 
Обозначен ясный приоритет в работе властей — культура должна стать заметной 

«точкой роста» для Одинцовского района и каждого поселения в частности.  
В 2014 году, который являлся годом культуры, прошёл целый ряд масштабных 

мероприятий, многие из которых будут проводиться регулярно и станут своеобразными 
«визитными карточками» района. Это, в частности, Фестиваль стола в Захарово, ярмарка 
«Красная горка — пир на весь мир», «День соседей» в городе Одинцово, Пушкинский 
фестиваль в Больших Вязёмах.  

Гостями открытых для жителей концертов и спектаклей стали многие известные 
артисты и деятели культуры — режиссёры Никита Михалков и Армен Джигарханян, 
композитор Эдуард Артемьев, певцы Иосиф Кобзон, Олег Газманов, Александр Маршал, 
Ольга Кормухина, актёры Микеле Плачидо, Михаил Пореченков и Нонна Гришаева, 
дирижёр Сергей Скрипка, рок-группы «Любэ» и «Чиж и Ко» и многие другие.  

С участием митрополита Крутицкого и Коломенского Ювеналия в Одинцово 
проведена тожественная церемония закрытия XII Московских областных Рождественских 
образовательных чтений.  

Новый импульс для развития получил Одинцовский краеведческий музей. Здесь 
начат ремонт, ведутся работы по заполнению выставочных залов музейными экспонатами.  
Планируется организация виртуальных экскурсий. Торжественное открытие музея после 
проведения ремонта намечено на 23 февраля 2015 года. 

В середине декабря на территории музея открылась экспозиция, посвящённая 55-
летию основания Ракетных войск стратегического назначения.  Главным экспонатом 
выставки стала межконтинентальная баллистическая ракета «Тополь». Город Одинцово 
стал вторым после Санкт-Петербурга, где есть подобная установка.  

  



В этом году, как никогда, было много новогодних мероприятий. Впервые прошли 
масштабные благотворительные новогодние ёлки для детей с ограниченными 
возможностями и детей, нуждающихся в социальной поддержке. 2170 детей из всех 
поселений района посетили представления и получили новогодние подарки.   

На центральной площади города Одинцово прошли многочисленные 
развлекательные мероприятия. В течение всех зимних каникул в рамках новогоднего 
фестиваля выступали музыкальные группы и фольклорные коллективы, реконструкторы 
показывали театрализованные представления и файер-шоу. Для жителей были 
организованы мастер-классы и народные забавы, прогулки на оленьих и собачьих 
упряжках. Для желающих покататься на коньках работал бесплатный прокат.  

Рождественскую ярмарку, ставшую лучшей в Московской области, посетило более 
100 тысяч человек. Ярмарка и фестиваль финансировались не из бюджетных средств.  

Новая культурная политика района направлена не только на проведение 
масштабных мероприятий, но и на развитие местных музеев, библиотек, домов культуры, 
которые должны стать точкой притяжения молодых людей. Для этого будут задействованы 
современные инструменты — начиная с оснащения помещений сетями Wi-Fi и 
заканчивая созданием лекционных клубов и проведением чемпионатов по популярным 
настольным играм.  

Важным событием для всех жителей Одинцово и находящихся рядом населённых 
пунктов стало открытие ультрасовременного кинотеатра «КиноГалактика». В нём 
функционирует четыре зрительных зала, общее число посадочных мест — 503.  

В 2014 году открыт филиал «Подушкино» в муниципальном учреждении 
«Культурный центр «Барвиха» и новое учреждение культуры в Больших Вязёмах.  
Проведен капитальный ремонт в трех сельских домах культуры. 

Знаковым событием 2015 года станет 70-летие Победы в Великой Отечественной 
войне. В преддверии юбилея в районе стартовала эстафета памяти — масштабная акция 
«Салют Победе!», которая в течение пяти месяцев охватит все 16 поселений Одинцовского 
района и завершится 5 мая 2015 года. 

 
ДОСТУПНЫЙ МАССОВЫЙ СПОРТ 

 
В 2014 году начато строительство сразу нескольких крупных спортивных объектов. 
Предмет особого внимания — лыжероллерная трасса имени Ларисы Лазутиной в 

городе Одинцово, которая должна стать крупнейшей точкой притяжения в районе. В 
прошедшем году стартовала реконструкция, которая превратит трассу в современный 
спортивный объект с парком отдыха площадью 125 га.  

Парковочное пространство уже расширено до 240 машиномест. Проведено 
электричество, возведены три корпуса, в которых будут располагаться раздевалки, 
душевые, сушилки, санузлы, тренерские, медкабинет, комната обогрева с буфетом, 
помещения для хранения лыж. Второй этап реконструкции начнётся в феврале 2015 года.  

В четвёртом микрорайоне города Одинцово идёт строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса с универсальным спортивным залом. Он будет сдан во II 
квартале 2015 года.  

Введён в эксплуатацию физкультурно-оздоровительный комплекс в Лесном городке. 
Реконструированы стадионы в Жаворонках, Назарьево и Новом городке. В Горках-2 
строится ультрасовременный стадион с подземной парковкой на 177 мест.  

На очереди — реконструкция стадионов в Часцах и Заречье, строительство нового 
стадиона в посёлке Немчиновка. В Больших Вязёмах запланировано строительство 
физкультурно-оздоровительного комплекса площадью 5670 кв. м.  

  



Для развития массового спорта установлены 22 новые спортивные площадки — из 
них 10 в городе Одинцово, 3 — в Никольском, по одной — в Кубинке, Лесном городке, 
Больших Вязёмах, Ершовском, Часцовском, Жаворонковском, Захаровском и Успенском.  

Шесть из вновь построенных спортивных площадок имеют новый формат. Они 
универсальные: здесь есть и спортивные объекты, и игровые формы для детей.  

Экспериментальная программа установки уличных тренажёров реализуется в городе 
Одинцово. Во дворах смонтировано 12 новых комплексов уличных тренажеров с 
основанием из искусственного покрытия, 16 теннисных столов, 30 комплексов для 
воркаута, 10 площадок со спортивным оборудованием «Поколение Спорт-мастер».  

Спорт должен прийти в каждый двор. Поэтому в случае успеха программы — 
востребованности уличных тренажёров в Одинцово — её реализация будет продолжена в 
других поселениях района.  

Массовый спорт — это, в первую очередь, спорт, доступный каждому. В клубе 
«Одинец» организованы спортивные занятия для лиц с ограниченными возможностями 
здоровья. Спортсмен-инструктор клуба Вадим Селюкин стал серебряным призёром 
Паралимпийских игр в Сочи в составе российской команды по слэдж-хоккею. Ещё один 
спортсмен-инструктор клуба — Ирина Российская — чемпионка России по стрельбе из 
лука. 

 
РЕКОНСТРУКЦИЯ СИСТЕМ ЖКХ 

 
Основная стратегическая задача — модернизация инфраструктуры ЖКХ за счёт 

инвестиционных программ.  
После масштабной реконструкции в 2014 году введён в эксплуатацию крупнейший 

энергетический объект — электрическая подстанция «Одинцово». Модернизация 
проведена в рамках программы губернатора Московской области Андрея Воробьёва 
«Наше Подмосковье. Приоритеты развития» и инвестиционной программы ОАО 
«МОЭСК». 

Общая стоимость модернизации составила 2,4 млрд. рублей. В результате 
суммарная трансформаторная мощность подстанции, обслуживающей 40 тысяч жителей 
райцентра и множество социальных и инфраструктурных объектов, увеличилась в 2 раза. 
Это обеспечит стабильное снабжение города Одинцово электричеством на многие годы 
вперёд. 

Ещё один знаковый для района проект — возведение водовода Москва-Одинцово. 
Он свяжет сети Одинцовского водоканала с сетями Мосводоканала и обеспечит подачу 
воды на уровне 60 000 кубов в день. В 2014 году при участии государственного банка его 
строительство возобновилось, и в настоящий момент объем выполненных работ составляет 
около 77%. Стоимость строительства — 3,6 млрд. рублей. Ввод объекта запланирован на 
2015 год.  

В посёлке Горки-2 введена в эксплуатацию котельная производительностью 30 МВт. 
Проведён конкурс на строительство второй котельной, производительностью 4 МВт, её 
стоимость составит 111,2 млн. рублей.  

Смонтированы блочно-модульные котельные взамен устаревших в сельском 
поселении Часцовское и в селе Никольское. Реконструированы котельные в 
Жаворонковском и Голицыно, продолжаются работы по изготовлению и монтажу блочно-
модульной котельной для коррекционной школы «Гармония» в Голицыно.  

В настоящий момент реконструируются котельные в Одинцово, Горках-10, посёлке 
Сосны, Голицыно.  

  



В результате проведённых мероприятий более 38 тысяч жителей района обеспечены 
качественными услугами по теплоснабжению и горячему водоснабжению.  

По-прежнему острой для Одинцово остаётся проблема канализования. Для её 
решения строятся очистные сооружения в деревне Осоргино (стоимость объекта — 3 млрд. 
рублей) и деревне Лайково (стоимость объекта — 1,8 млрд. рублей).   

 
ДОРОГИ И ТРАНСПОРТ 

 
Самой острой системной проблемой Одинцовского района остаётся транспортный 

вопрос. Он же — самый болезненный для жителей. Десятки тысяч людей каждый день 
вынуждены по утрам стоять в пробках, а по вечерам — искать свободные парковочные 
места во дворе.  

В 2014 году на территории района велось интенсивное дорожное строительство. Все 
проекты будут продолжены в 2015 году. 

Продолжается реконструкция федеральной автомобильной дороги Москва — Минск 
со строительством развязок. 

Ведётся работа по организации строительства развязки в микрорайоне Новая 
Трёхгорка на «Северный обход». В настоящее время администрацией города Одинцово 
заключен инвестиционный контракт на возведение съезда-выезда. Это позволит решить 
транспортную проблему жителей микрорайона, а также разгрузит Минское шоссе.  

Продолжается реконструкция транспортной развязки на пересечении Можайского 
шоссе с МКАД, что повысит пропускную способность кольцевой автодороги.  

Завершаются строительные работы на пересечении Можайского шоссе и «Северного 
обхода», а также на пересечении «Северного обхода» с 1-м Успенским шоссе. 

Для решения проблемы пробок на 32 км Можайском шоссе при проезде через 
Перхушковский железнодорожный переезд продолжается строительство эстакады. Общая 
стоимость проекта, который должен быть реализован в 2015 году, — 4,5 млрд. рублей. 
Строительство путепровода осуществляется в рамках проекта «Свободный переезд» 
программы губернатора Московской области Андрея Воробьёва «Наше Подмосковье».  

Начинается реконструкция Рублево-Успенского шоссе на участке подъезда к городу 
Одинцово на 8-9 км Красногорского шоссе. 

На данный момент согласовывается концепция прохождения легкорельсового 
транспорта в Одинцовском районе. Кольцевое трамвайное сообщение должно решить не 
только вопрос маятниковой миграции в столицу и обратно, но и повысить связанность 
различных районов Подмосковья.  

Ещё одна серьёзная проблема Одинцово — крайне низкая обеспеченность 
паркингами, составляющая всего 15%. Для решения этой проблемы разработана 
программа строительства 15 паркингов, что позволит ввести 6335 машиномест. Готовятся 
предложения и по другим поселениям. 

Всего в 2014 году создано 2000 новых машиномест в городских и сельских 
поселениях. Их обустройство обошлось в 33,2 млн. рублей. 

В Одинцовском районе прошло пилотное внедрение Единой транспортной карты, 
которая заработает на территории Московской области в 2015 году.  

 
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПОКАЗАТЕЛИ 

 
За прошедший год Одинцовский район достиг очень достойных социально-

экономических показателей. Доходы бюджета в 2014 году составили 14,78 млрд. рублей, 

  



что на 12,8% превышает прошлогодний результат. Объём инвестиций в основной капитал 
— 30,1 млрд. рублей (+4,5%).  

Общий объем отгруженной продукции, выполненных работ и услуг по всем видам 
деятельности составил 74 млрд. рублей (+ 4,2%). При этом очень важно, что самый 
высокий рост — в 2 раза — мы наблюдаем в высокотехнологических отраслях, где 
суммарный объём отгруженной продукции составил 6 млрд. рублей.  

Средняя заработная плата в Одинцовском районе выросла на 8,4% и составляет 45 
тыс. рублей.  

Официальный уровень регистрируемой безработицы остаётся самым низким в 
Московской области и составляет 0,12%. Количество официально зарегистрированных 
безработных граждан — 234 человека. 

 
МОБИЛИЗАЦИЯ ДОХОДОВ 

 
Неблагоприятная макроэкономическая конъюнктура, сложившаяся в 2014 году, — 

снижение цен на нефть, торговые санкции, колебание курса национальной валюты — 
заставляет местные власти искать внутренние резервы роста и мобилизовывать все 
возможные ресурсы.  

В прошедшем году активизирована работа с должниками. За счёт погашения долгов 
по аренде земли в бюджет района поступило 269,5 млн. рублей, что в 5 раз превышает 
аналогичные доходы 2013 года.  

Также проведена адресная работа с предприятиями, являющимися крупными 
должниками. В результате общая сумма погашенной задолженности составила 115,9 млн. 
рублей.   

Принципиально изменён подход к размещению рекламы на территории района. 
Проведена масштабная ревизия, выявившая, что значительная часть рекламных 
конструкций установлена незаконно. По её итогам в районе демонтировано 770 
нелегальных конструкций.  

В апреле проведен аукцион на право размещения рекламы, который принёс в казну 
Одинцовского района 945,45 млн. рублей — почти в 100 раз больше, чем в 2013 году. 
Всего в течение 5 лет в бюджет района за эксплуатацию рекламных мест поступит 1,8 
млрд. рублей — рекордная цифра для Подмосковья.  

В конце 2014 года утвержден новый порядок сдачи в аренду муниципального 
имущества. В его основе — постепенный переход к рыночной плате. Он позволит уже в 
2015 году увеличить доходы на 100 млн. рублей.  

При осуществлении муниципальных закупок экономия бюджетных средств 
составила 382 млн. рублей или 5% от начальной цены контрактов. Это в два раза больше, 
чем в 2013 году.  

 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ 

 
Нестабильное положение в макроэкономике и торговые санкции делают сферу 

сельского хозяйства одной из приоритетных для районных властей.  Сельхозпроизводство 
в Одинцовском районе развивается по трём основным направлениям — производство 
молока, мяса бройлеров и овощей защищенного грунта. 

В 2014 году сельхозпредприятия района существенно укрепились и нарастили свои 
мощности. В частности, суммарная прибыль компаний, работающих в агропромышленном 
комплексе, выросла по сравнению с прошлым годом в пять раз и составила 1 млрд. рублей. 
Это пятая доля от прибыли всех сельхозпредприятий Московской области.  

  



Все сельскохозяйственные предприятия закончили год с прибылью (против 87,5% 
прибыльных в 2013 году). Средняя заработная плата в отрасли — 33 тыс. рублей. Её рост 
за год составил 13%.  

В 2014 году на территории района собрано 5,2 тыс. тонн зерновых, что на 29% 
больше, чем в 2013 году. Валовое производство овощей — 9,4 тыс. тонн (100,1% к 
прошлому году), в том числе защищенного грунта — 1,95 тыс. тонн. Производство мяса 
составило 19,6 тыс. тонн, здесь наблюдается прирост в 18%.  

В 2014 году произведено 140 тонн качественной рыбы (карпа, карася, толстолобика). 
Выездная торговля живой рыбой осуществляется в девяти точках на территории района. 

Поголовье крупного рогатого скота по состоянию на 1 января 2015 года составило 
9841 голову, в том числе коров — 4681 голова. По этому показателю Одинцовский район 
занимает 4 место в регионе. В последнее время в Московской области наблюдается 
тенденция ежегодного уменьшения количества коров, однако в Одинцовском районе на 
протяжении десяти лет поголовье практически не снижается.   

Продуктивность коров в среднем по району составила 5881 кг молока. Это 
существенно больше среднего показателя по России (5007 кг).    

Для сдерживания роста цен и поддержания хорошего ассортимента товаров 
организуются ярмарки «выходного дня» с участием сельхозпроизводителей и фермеров 
Подмосковья и регионов России. В 2014 году в Одинцовском районе проведены 264 
ярмарки.  

Аграрный сектор должен стать одним из локомотивов экономики Одинцовского 
района. Для его развития в сельхозоборот будет активно вводиться неиспользуемая земля, 
для сбыта продукции мы будем организовать регулярные ярмарки и рынки.  

 
 

2014 год был для Одинцовского района очень продуктивным. Действия новой 
районной власти получили широкую поддержку жителей. Подтверждение тому - 
результаты выборов 14 сентября.  

Мы добились хороших результатов в экономике и смогли заметно увеличить  
доходы бюджета. И это несмотря на то, что год был не самым лёгким с точки зрения 
макроэкономической конъюнктуры.  

Решены проблемы в строительстве. Люди, которые ждали результата много лет, 
получили, наконец, документы на жильё. Высокими темпами возводятся школы, детские 
сады и спортивные сооружения. Причём все новые объекты соответствуют лучшим 
современным стандартам.  

Культура района вышла на принципиально новый уровень. Массовые праздники и 
фестивали посетили сотни тысяч людей, их гостями стали звёзды российского и мирового 
масштабов.  

Хорошие результаты показывают ученики школ и колледжей Одинцовского района, 
чему свидетельство — высокие баллы по ЕГЭ и многочисленные награды.  

Важно, что благодаря интеграции МГИМО и ОГУ жители района будут иметь 
возможность получить высококачественное образование, не выезжая в Москву.  

Люди чувствуют перемены. Логичным следствием стала возросшая активность 
жителей. Об этом, в частности, говорят результаты ежегодной премии губернатора Андрея 
Воробьёва «Наше Подмосковье». В 2014 году Одинцовский район стал одним из лидеров 
по количеству проектов и победителей в конкурсе социально значимых проектов. На 
соискание премии было подано 542 заявки. Авторы 50 из них в итоге стали победителями. 
Это почти в два раза больше, чем в прошлом году.  

  



Кандидатами в «перезагруженную» Общественную палату стали пять с половиной 
сотен человек — больше, чем в любом другом районе Московской области.  

Не будет преувеличением сказать, что мы уверенно движемся к желаемой цели — 
стать районом-лидером в Подмосковье. И очень важно, что максимальное содействие в 
этом нам оказывает Правительство Московской области и сами жители Одинцовского 
района. Все вместе мы сможем справиться с вызовами времени и добиться самых высоких 
результатов.  
 

 
 

  


